DIPUTADO RUBÉN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA. PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.

ASUNTOS GENERALES: TEMA "LA BARREDORA".

Con el permiso de la mesa directiva, presidenta, integrantes de este órgano legislativo, al pueblo de Chiapas, a los que nos siguen a través de las plataformas digitales, a los medios de comunicación muy buenas tardes. Corría el año 2019, en un evento en chihuahua, cito textualmente, el Presidente de México se entera de todo, y no hay un negocio sin el visto bueno del presidente, para que quede claro, si hacen una tranza grande, grande, es porque el presidente lo permitió, es lo mismo en los estados, por si le suena a lo que paso en Chiapas, si hay un negocio jugoso, es porque lo permite el gobernador, nada de que no se enteró, cito textualmente al entonces presidente Andrés Manuel López Obrador. Ayer en la mañanera, Alejandro Getz Manero, Fiscal General de la República, mencionó que la investigación sobre la barredora, inicio en el 2024, por una serie de delitos de extorsión a gasolineras, dijo también en esta conferencia que se han dejado establecer vínculos muy claros con grupos delictivos y que esta investigación va por muy buen camino. Alejandro Martínez Serrano, experto en seguridad nacional y uno de los grandes exponentes en temas de seguridad en el mundo, señaló que es casi improbable que los superiores de Hernán Bermúdez, no supieran de sus actividades ilícitas en Tabasco y en Chiapas, el escándalo ha salpicado directamente a la cúpula, con señalamientos que apuntan a que grupos delictivos, operaron bajo la supuesta protección, en ese entonces del Secretario de Seguridad en Tabasco. Es inadmisible que un funcionario que se desempeñó como gobernador, como lo es Adan Augusto López, alegue ignorancia sobre las actividades de sus subordinados, como dice nuestro Código Penal, quien omite impedir un delito siendo su deber, comparte la responsabilidad, fingir ceguera es la coartada perfecta para la complicidad. El Senado de la República, no puede, ni debe ser refugio para el descredito, ni para el descredito institucional, hoy el prestigio de ese poder de la unión, está siendo severamente lastimado por quien paradójicamente encabeza uno de los órganos directivos de ese Congreso. Y no, no estamos hablando solo de rumores, estamos hablando de hechos públicos, documentados y señalados contundentemente por diversos actores sociales y políticos, la persona que fue su secretario de seguridad en Tabasco, está detenido, y acusado de vínculos con organizaciones delictivas, incluso señalado por la Interpol. El discurso choca contra la realidad, Adán Augusto, ha defendido en público, la política de no mentir, no robar y no traicionar, sin embargo este caso revela un abismo entre lo que se predica y lo que se practica, el discurso moralista se desmorona ante los hechos, la fortuna inexplicable, a estos se suman denuncias sobre 79 millones de pesos, que supuestamente no declaró, y una fortuna que creció de forma sospechosa, aunque él, se ha defendido diciendo que es ganadero, imagínense ustedes. No hay registro alguno, de que posea rancho, vacas, ganado, ayer lo dijo la misma Secretaría de Agricultura, la opacidad en sus explicaciones, deja más dudas que certezas, hasta cuándo vamos a guardar silencio, hasta cuando seguirán protegiendo a este individuo. Desde PRI, con carácter, con determinación, decimos ya basta, no se ha respondido de fondo a las acusaciones, el Senador no ha dado una explicación clara y convincente, y lo más grave, pretende seguir conduciendo los trabajos del senado, como si nada hubiera pasado, como si los señalamientos no existieran, como si los ciudadanos no necesitaran o no quisieran saber la verdad, las acusaciones en su contra han hecho y han logrado que la percepción internacional se haya visto deteriorada, su presencia inaceptable en el Senado, solo refuerza esta mala interpretación o impresión internacional que hoy sufre nuestro país. Por ello, la exigencia es clara, lo hemos venido diciendo desde hace más de tres meses, que renuncie inmediatamente a su escaño en el senado, y a la Junta de Coordinación Política. Hoy, como legislador local del PRI en Chiapas, ratifico, que este señalamiento y esta denuncia que hemos hecho como partido, no solo es por ir en contra o generar un discurso, no, es un llamado ciudadano y patriótico a que se respete la ley, la dignidad del oficio público y la seguridad de quienes esperan justicia, repito, a que se respete la ley, la dignidad, el servicio público y la seguridad de quienes esperan justicia. El poder, debe estar siempre subordinado al escrutinio público, porque la democracia vive de la responsabilidad. Han pasado más de tres meses como dije hace rato, de denuncias, claras, documentadas, exigidas por nuestro partido, por otros partidos y también por otros actores, la sociedad, las leyes y las instituciones nos están observando, exigen que se respondan con hechos y que se actúe con honestidad y transparencia. Amigas y amigos de Chiapas, este estado, Chiapas, es uno de los estados más lastimados, por la intromisión del cuñado incómodo, uno de los estados más lastimados, paradójicamente uno de los estados o el estado más pobre del país. A poco piensan que nos hemos olvidado, que acá en el Estado de Chiapas, fincaron sus esperanzas y quisieron aprovecharse de la buena voluntad de los chiapanecos, para sus trasnochadas ideas de llegar a la máxima silla presidencial, o de volver como lo hicieron en el sexenio pasado, de volver arrebatar la gubernatura, para servirse ellos y no servir a las y los chiapanecos, creen ustedes que ya lo olvidamos, yo creo que Chiapas no olvida, o acaso ya olvidamos todos los recursos que desviaron para fortalecer organizaciones delictivas, o a poco ya olvidamos que desde la Secretaría de Infraestructura, de la de Salud, de la de Hacienda y desde otras secretarías, tengo tiempo todavía, con temas futurista, queriéndose aprovechar del pueblo de Chiapas, no, no lo hemos olvidado, cuanto dinero no se utilizó con la complacencia, como bien decía López Obrador, del ejecutivo en turno, cuantas cosas no se solaparon por esas ideas trasnochadas de volver aprovecharse del pueblo de Chiapas, cuanto dinero no se desviaron, que pudieron aprovecharse para hospitales... ya casi termino, compañera presidenta, para hospitales, para escuelas, para clínicas, para tratamientos de niños con cáncer, para carreteras, para el campo y para los pueblos originarios, no, se privilegió, dejar de lado la seguridad de los chiapanecos para que se pudieran establecer aquí, los reales de esos grupos delictivos, Chiapas observa, México observa, y no nos vamos a conformar con menos que no sea la verdad, la justicia y la transparencia. Es cuanto presidencia, buenas tardes.